



daerah tertentu.<sup>1</sup> Sebagaimana menurut Sugiono data kualitatif adalah berbentuk kata, kalimat, skema dan gambaran. Yang mana dalam penelitian ini penulis menganalisa proses pembelajaran tasawuf yang diterapkan guna untuk meningkatkan keta'atan beribadah shalat.

Menurut Mohammad Najir penelitian deskriptif (*Descriptive research*) adalah penelitian pada status kelompok manusia, suatu obyek, suatu set kondisi, suatu sistem pemikiran atau kelas peristiwa pada masa sekarang yang bertujuan membuat deskriptif, gambar-gambar secara sistematis, faktual dan aktual mengenai fakta-fakta sifat serta hubungan antara fenomena yang diselidiki.

## **2. Obyek Penelitian.**

Obyek dalam penelitian ini adalah santri aktif Pondok Pesantren Syaikhona Moch. Cholil Bangkalan pada tahun ajaran 2011-2012 untuk mengetahui perubahan dan perkembangan sholat santri setelah menerima pembelajaran tasawuf.

## **3. Sumber Data**

Sumber data adalah subyek dari mana data penelitian diperoleh. Adapun sumber data dalam penelitian ini terdiri dari :

---

<sup>1</sup> Nurul Zuriyah. *Metodelogi Penelitian Sosial dan Pendidikan*, ( Jakarta: PT. Bumi Aksara. 2007), h. 47.



dari data-data atau sumber tertulis yang berkaitan dengan obyek penelitian.<sup>3</sup>

Metode ini diterapkan untuk mengamati fenomena-fenomena yang terjadi dalam komunitas santri Pondok Pesantren Syaikhona Cholil yang berkaitan dengan pembelajaran tasawuf dan ibadah shalat.

b. Dokumentasi.

Dokumentasi ialah mengumpulkan data dari sumber tertulis baik berupa majalah, buku, dokumen dan file yang lain.

Metode dokumentasi dilakukan untuk memperoleh data-data tertulis yang berkaitan dengan penelitian ini antara lain:

- 1) Jurnal atau data tentang metode kajian tasawuf yang diterapkan di Pondok Pesantren Syaikhona Cholil Bangkalan.
- 2) Data santri aktif pada tahun ajaran 2011 – 2012
- 3) Literatur lain yang terkait dengan pembelajaran tasawuf dan shalat santri.

c. Metode Interview (wawancara).

Interview yaitu alat pengumpul informasi dengan cara mengajukan sejumlah pertanyaan secara lisan untuk dijawab secara lisan pula dengan mengadakan kontak langsung dengan tatap muka antara pencari informasi

---

<sup>3</sup> Jalaluddin Rakhmad, *Metode Penelitian Komunikasi*, ( Bandung: Remaja Rosdakarya, 1999), h. 85.



Teknik yang digunakan untuk menganalisa data dalam penulisan ini dengan menggunakan metode deskriptif . Penelitian deskriptif ditujukan untuk (1) mengumpulkan informasi aktual secara rinci yang melukiskan gejala yang ada, (2) mengidentifikasi masalah atau memeriksa kondisi yang berlaku.<sup>5</sup> Metode deskriptif digunakan untuk menghimpun dan menyusun data secara sistematis melalui logika deduktif yaitu menarik kesimpulan spesifik yang mengarah pada penyusunan jawaban sementara terhadap permasalahan yang diteliti, dan melalui logika induktif untuk memperoleh kesimpulan umum yang diarahkan pada penyusunan jawaban teoritis terhadap permasalahan yang diteliti.

---

<sup>5</sup> Jalaluddin Rakhmad, *Metode Penelitian.....*, h. 83.